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回答者数 （ 9名 ／ 11名 ） 

※平均点は、小数点第 2位以下を切捨てで計算しています。 

 

表紙  平均点 （4段階評価） 

Brilliant colors of NARASHINO 
興味 デザイン テーマ 

3.4 3.3 3.7 

御

意

見

等 

・とても綺麗なバラの写真が目をひきます。 

・綺麗です。「返り咲き」の意味がよくわかりませんでした。花についての情報(原産地や咲く 

時期など)や花言葉、撮影場所が載っていると見た人の興味がわくのではと感じました。 

・お花の写真はとても綺麗で、心も綺麗になるような気持ちになりました。なごみます。一方 

で、説明は少しそっけない気がしました。ジャスミーナという花は、少し珍しい花ですので、も 

う少し説明を加えることで読者の興味を引くことができると思いました。また（できれば習志 

野市の）どこで撮った写真なのかを説明すると、読者の行動につながる情報になると思いま 

す。 

・Catalog Pocket で読んでいるのでわかりませんでしたが、裏表紙に表紙のバラがどこで撮 

影されたものかがわかるという作りになっていたんですね。 

・せっかくバラのシーズンなので、もっと全面的にカラフルなバラを出しても良いのかなと思 

いました。 

・この時期の春バラはマストだと思う。 

・バラの季節がやってきたという感じがします。 

記事① 掲載頁 2～3 平均点 （4段階評価） 

まちづくり会議 
見易さ 役立ち 充実度 

3.3 3.2 3.1 

御

意

見

等 

・記事を読んだことで、私も話し合いに参加したいという方がいるかもしれません。どのよう

な方が参加できるかは書かれていますが、今後参加したい場合の方法が書かれていると

いいように感じました。せっかく会議開催会場が書かれていますが、もし参加できるわけじ

ゃなければ、特に不要な情報かなと思いました。また、さまざまな地域からいろんな声が上

がっていると思うので、まちづくり会議からの要望を叶えた例があと 2つ 3つあると良いので

はと感じました。※要望の内訳の円グラフで場所を取っているように思います。 

・必要な情報が十分に含まれているものの、堅苦しい感じはなく、且つ、見やすく、無駄もな

いように感じられ、とても良いと思いました。ぱっと見で興味がわいて、ちゃんと読むと細か

いところまで説明してあって、欲しい情報がカバーされています。素晴らしいです（そしてか

わいい）。 

・市民の要望の吸い上げは、1市民→2町会→3まちづくり会議→4地域担当職員の流れか

と思いますが、1→2の部分についても触れて欲しかった。町会により吸い上げ方が異なる

かと思いますが、良い方法で運営されている町会の事例（ベストプラクティス）があれば、よ
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りこの仕組みが活きると思います。 

・まちづくり会議に関わりのない読者にとって、どうしたらまちづくり会議に参加できるのかが

わかりづらい。町会の役付きになればよいのだろうか。まちづくり会議に参加されている構

成員が地域の代弁者となって市役所とやりとりをしているのであれば、まちづくり会議の構

成員になるにはとか、まちづくり会議に参加するためにはといったコンテンツが欲しい。 

・市民はどのように参加していけるのかをもう少し取り上げてほしい。今回の記事の道路の

補修は正しい事例だが、市として当然にやるべきことだとも思える。例えば、この会議で出

た意見をもとに公園のトイレをバリアフリーにリニューアルしたとか、市民が参加して公園に

花を植える活動をしたとか。市民が参加できる会議であることを PR してもよいのでは。 

・道路、公園、街灯など身近な問題がまちづくり会議で要望されていることがわかりました。 

記事② 掲載頁 4～5 平均点 （4段階評価） 

児童手当制度が変わります 
見易さ 役立ち 充実度 

3.4 3.3 3.3 

御

意

見

等 

・こちらの前のページとはまたデザインが打って変わって、視覚的にも記憶に残りやすいと 

思います。今までとこれからの変更点、また箇条書きで何が変わるのか書かれているのが 

読みやすいです。 

・こちらもよいと思いました。一見、情報の繰り返しが若干多いようにも見えましたが、切り口 

を変えて変更点を説明してあり、わかりやすかったです。 

・児童手当制度が変わることはざっと読めばわかる。けれども、児童手当制度の財源がどこ

で、どこの予算を削って充てているのかといったあたりの話についてはまったく触れられて

いないところに物足りなさを感じる。 

・広報紙を見て情報を知ることができました。チャートも記載されていてわかりやすいです。 

・変更点が箇条書きで端的に記載されているところがわかりやすい。 

・子育て支援が進んでいるように思います。所得制限撤廃は平等でいいと思います。 

記事③ 掲載頁 15 平均点 （4段階評価） 

市長コラム「共感」「信頼」「希望」 №121 
見易さ 役立ち 充実度 

3.3 3.2 3.2 

御

意

見

等 

・市長コラムであることが一目ではわかりにくいと思いました。市長によく似たイラストかわ 

いいです。 

・以前から思っていましたが、イラストよりも毛筆の直筆(あと顔写真も掲載されていたでしょ 

うか‥・)の方がいいように感じます。 

・色々説明はありましたが、少しだらだらと書いてある感があり、読み切って初めて伝えた 

いことが分かった気がするといった感じでした。各章にタイトルをつけると、市長が伝えたい 

ことがよりわかりやすく、読むときも理解が早い気がしました。 

・市長コラムには本年度予算の概要について触れられているのですから、なおさら記事② 

の児童手当制度の予算額と財源についての説明が広報のどこかで触れられて欲しかっ 
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た。 

・60周年の予算が 551億、今年 70周年の予算は 780億と大幅アップはズンと胸に響きま 

す。施設の老朽化と社会保障費増大の問題は今後も続きますね。安心安全快適なまちづ 

くりをよろしくお願いします。 

 

その他１日号の記事について、気づいたことを自由に記入してください。 

記事のタイトルがあれば下欄に記入してください。 平均点 （4段階評価） 

 
見易さ 役立ち 充実度 

- - - 

御

意

見

等 

・キャロット月間の記事は、タイムリーでよかったです。販売店が少ないのが残念な感じ。こ

のにんじんを使って料理を提供している場所があればその情報などがあるとよいと思いま

す。例えば市役所のレストランで習志野にんじんを使ったスペシャルメニューを出します！

のような気軽に食べることができる場所があるとよいと思います【キャロット月間(10ペー

ジ)】。 

・一時的に習志野を離れていた間に公民館の数が減ったようです。市長コラムの上の「公

民館を活用しよう」の公民館一覧を見て気付きました。以前利用したことのある屋敷公民館

も見当たりませんでした。今後も公民館は減っていくのでしょうか。公民館の利用率が低い

のでしょうか。記事の背景となっている現状についての情報が欲しいです【公民館を活用し

よう(15ページ)】。 

薔薇の写真がカラフルで綺麗です。一つ一つの記事のデザインが可愛く、画一的でないの

で読んでいて楽しいです。佐倉市にもほしい遊び心だと思います【春バラが美しい季節で

す(16ページ)】。 

・広報紙を初めてゆっくり読みましたが、色々と市の情報が多く、且つ、知らないことがたくさ

んありました。たくさんの方に読んでいただければと思いました。 

 

（次頁から 15日号）
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回答者数 （ 9名 ／ 11名 ） 

※平均点は、小数点第 2位以下を切捨てで計算しています。 

 

表紙  平均点 （4段階評価） 

Brilliant colors of NARASHINO いにしへの道 
興味 デザイン テーマ 

3.2 3.3 3.3 

御

意

見

等 

・趣のある写真で、時間をかけて眺めたいと思いました。 

・佐倉市の武家屋敷周辺かと思いました。このような場所は知りませんでした。 

・13ページの地図はもう少し詳しい情報が必要かなと感じました(実籾、大久保のあたりな 

ど)。藤崎を知らない人だと、新習志野の方かなとか、場所の見当がつきづらいかなと思い 

ました。 

・テーマと写真がとてもマッチしていてよかったです。よく見ると地名と関連ページがあり、ペ 

ージをめくりたくなりました。5月 1日号、5月 15日号は拝見しましたが、各号の目玉記事 

を表紙に大きめに書くべきだと思います。写真だけだと中を開かない方がいると思います 

が、目玉記事がヒットすると、他の記事も読んでもらえるのではと思います。よく読むとため 

になる記事はたくさん含まれている気がします。 

・歴史に関するテーマも良いと思いました。普通のカラー写真ではなく、何か色の処理がさ 

れているのかと思いますが、古道の雰囲気が良く出ていると思いました。 

・5月 1日号には写真の撮影場所が書いてありませんでしたが、15日号にはちゃんと書か 

れるようになり、裏表紙にさらに撮影場所の説明書きが載るといったところが改善の一端が 

垣間見えてよかったと思います。 

・知る人ぞ知る習志野の名所が取り上げられていることに感銘。 

・写真にするには難しい風景ですね。すみません、おどろおどろしいです。 

記事① 掲載頁 2～3 平均点 （4段階評価） 

国民健康保険料改定 
見易さ 役立ち 充実度 

3.2 3.2 3 

御

意

見

等 

・改定前と改定後のフォントの大きさや色を変えての読みやすさはさすが広報習志野です。 

21,500円の増加というのもわかりやすいです。スポットワーカーをやろうかなという気になり 

ます。 

・国民健康保険の対象者ではないため、興味はわきませんでしたが、わかりやすく感じまし 

た。 

・冒頭の説明について、改定の目的が「国民健康保険財政の健全化」と書かれています 

が、健全化についてもう少し説明があった方が、「ご理解とご協力」が得やすいのではない 

かと思いました。 

・国民健康保険料の改定は耳の痛い話ではありますが、他市町村との比較では必ずしも習 

志野市が高いわけではないことも客観的に知れると思うので、少なくとも県全体、国全体と 
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の比較と、その中での習志野市のポジショニングの説明なんかもあると良いのでは。 

・内容が難しいのでやむを得ないところだが、やはり仕組みがわかりにくい。 

・モデルケースや保険料シミュレーションの案内はとても良い。 

・ますます税の負担が増大しています。 

 

記事② 掲載頁 8～9 平均点 （4段階評価） 

フレー！フレー！子育て！！ 
見易さ 役立ち 充実度 

3.4 3.5 3.4 

御

意

見

等 

・やわらかいイラスト、余白がたっぷりめのレイアウトが、子育て世代に手厚い支援をしてい 

るのを感じさせる記事だと思います。 

・遊びの情報だけではなく、相談先も書かれているのはいいと思います。見開きなので台所 

の冷蔵庫などにも貼っておきやすいです。 

・簡単な紹介ですが、二次元コードがついており、興味があればすぐにチェックできる仕組 

みがとても良いと思いました。利用シーンを考えた構成であり、子育て世代の知り合いにす 

すめたくなる内容でした。保存版として冷蔵庫に貼る内容だと思います。タイトルは完全保 

存版。表紙にもアピールがあってよいと思いました。 

・子育て支援が充実しているか否かで働き盛り世代の人口比率も変わってくると思うので、 

子育て支援において他市に比べて秀でている習志野市のセールスポイントなんかも載せて 

欲しいところです。一時的に習志野と二拠点居住していた函館では、子育て支援の面で周 

辺自治体に比べて見劣りしていたこともあり、広報で子育て支援の他市比較については一 

切言及されず、かつ市役所職員で子育て世代は近隣自治体の居住者が多いという、笑うに 

笑えない話がありました。 

・子育て世帯が情報を掴めるように、定期的にこのような発信をして頂けたら嬉しいです。 

・もっともっと応援してほしい。 

・どの支援策も申し込みが殺到していて気軽には利用できないことが多い。 

・積極的に制度を利用してほしいです。 

記事③ 掲載頁 16 平均点 （4段階評価） 

空き家の適正管理をお願いします 
見易さ 役立ち 充実度 

3.1 3.2 3.2 

御

意

見

等 

・空き家問題は、先日もテレビ CMで流れていたので、より詳しい内容を知ることができたの

でよかったと思います。 

・もっと大きな記事でもいいように感じました。許可など必要かもしれませんが、実際に空き 

家の写真、草がボウボウで荒れた庭の様子などあった方が臨場感が出て伝わりやすいよ 

うに感じました。 

・こちらの記事は内容的にも可もなく不可もなくでしたが、簡単にまとまっていてわかりやす 

いと思いました。 



広報まちかど特派員報告書 

5 月 15 日号 

 

6 

 

・特に他市に住んでいて習志野に空き家を所有されている方にとって、広報習志野の記事 

は目に入らない。広報紙に載せる広告効果はゼロではないが、ほかに告知の仕方を考え 

る必要がありそう（即座に思いつくソリューションがあるわけではありませんが）。 

・空き家が増えていますね。 

その他１５日号の記事について、気づいたことを自由に記入してください。 

記事のタイトルがあれば下欄に記入してください。 平均点 （4段階評価） 

 
見易さ 役立ち 充実度 

- - - 

御

意

見

等 

・施設の無料開放ですが、谷津バラ園も対象施設なのは驚きました。楽しく読みやすい広

報紙だと思います【施設の無料開放(6ページ)】。 

・紙幅の問題もありますが、「みんなのおうちに太陽光」の詳細な内容がわかりかねます【省

エネの取り組みをサポートします！(12ページ)】。 

・令和 6年度市民参加型補助金対象事業決定の記事ですが、応募件数について記載があ

ればと思いました【令和 6年度市民参加型補助金対象事業決定(13ページ)】。 

 

（次頁から広報活動への御意見）
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テレビ広報「なるほど習志野」について 

第 1月曜日更新 

第 1･3週 月～日曜日 午後 8時 15分から放送(15分) 

※火･木曜日は午後 0時 15分からも放送 

【質問 1】5月中に「なるほど習志野」を御覧になりましたか？ 

Ａ．見た     ⇒ 5名 

Ｂ．見なかった ⇒ 3名 

【質問 2】（質問 1でＡと答えた方）御覧になった方法は、次のうちどれですか？ 

 Ａ．J:COM 船橋・習志野（11ch）の放送 ⇒ 1名 

 Ｂ．市ホームページでの動画配信    ⇒ 4名 

Ｃ．大久保図書館でのＤＶＤ貸出し    ⇒ 0名 

【質問 3】（質問 1でＢと答えた方）御覧にならなかった理由をおきかせください。 

Ａ．つまらなさそうだった・興味を惹かれなかったため ⇒ 0名 

Ｂ．放送時間帯は仕事などで外出しているため      ⇒ 1名 

Ｃ．その他 ⇒ 2名 （知らなかった、DVD を借りてまで見ようと思える動機に欠ける） 

【質問 4】御意見等があればお書きください。 

・コンパクトにまとまったよい内容だと思います。数百回の再生回数をどうとらえるかだと思います

が、見てもらってこそ価値があるので、もっと多くの人（市民に限らず）に見てもらえる仕掛けがある

とよいと思います。 

・質問 2の選択肢に、YouTube を増やして頂きたいです。やはり駅やスーパーなど、もう少し観られ

る場所を増やしてほしいと思いました。 

・春バラについての特集を拝見しました。3月の寒いうちから職員の皆さんが準備をしてくださってい

ることを知りました。 

・陰の人の苦労話いいですね。 

市ホームページについて <URL>http://www.city.narashino.lg.jp/ 

【質問 1】直近 1 カ月のうちに、市ホームページを御覧になりましたか？ 

 Ａ．見た     ⇒ 6名 

 Ｂ．見なかった ⇒ 3名 

 Ｃ．見られない ⇒ 0名 （理由：                                       ） 

【質問 2】御意見等があればお書きください。 

・探している情報に辿り着けないことがあります。選択ボタンはあるのですが、押してもそれ以上進 

まず、行き止まりになってしまったような感じになってしまいます。 

・広報習志野を見習ってほしいなと思いました。見づらいというかバランスが悪いです。 

市の広報活動全般について（自由記述） 

【質問 1】御意見等があればお書きください。 

・ナラシド♪の友達、楽しみです。 

http://www.city.narashino.chiba.jp/

